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 Na manhã de 1° de agosto, 
a Polícia Militar de Ponte Nova, 
em parceria com o Creas (Centro 
de Referência em Assistência So-
cial), realizou na Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras, o lan-
çamento da “Campanha Agosto 
Lilás”, com o objetivo de prevenir 
e combater a violência doméstica.
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O taekwondo feminino de Ponte Nova brilha 
nos Jogos Escolares de Minas Gerais, que estão 

sendo disputados em Uberaba, cidade do 
Triângulo Mineiro. A estudante Gabriele Dias 

Santiago, do Colégio Polivalente, atleta da 
faixa etária de 15 a 17 anos, sagrou-se campeã 
estadual conquistando a medalha de ouro, em 

02 de agosto de 2023. Página 16

CULTURA

 Juventude S.A (Juventude Salvadora do 
Ambiente), projeto da Atlântico Filmes (Mônica 
Veiga e Dalila Pires/foto) produzirá curtas-me-
tragens a partir de capacitação em audiovisual 
para até 30 jovens, de famílias com baixa renda 
de Ponte Nova, foi aprovado na Lei Federal de In-
centivo à Cultura (Lei Rouanet).
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Ponte Nova ganha projeto gratuito de cinema para jovens carentes
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Legislativo retorna 
com reuniões no plenário 

e nas comissões
 Na quinta-feira, 03 de agosto (on-
tem), a Câmara de Ponte Nova retornou 
suas atividades na área parlamentar, 
com as reuniões plenárias e das comis-
sões temáticas. No portal de notícias do 
Legislativo consta que o 1º semestre de 
2023 foi marcado por um aumento da 
participação popular.

Uma das últimas reuniões do 1ºsemestre serviu para ouvir do Demutran qual será o novo 
modelo de transporte coletivo em Ponte Nova

Soldado PM Clarice distribui panfletos com explicações para combater a violência doméstica e contra as mulheres

 O secretário Zé Osório (PSB), que comanda a Se-
dru (secretaria municipal de Desenvolvimento Rural), 
anunciou ações importantes para os produtores rurais, 
como a execução do Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA); retorno da Horta Comunitária do Passa-Cinco; Dias 
de Campo (Emater/UFV) e ampliação das feiras livres, 
com novos produtores e até mudança de lugar.

Sedru anuncia programas e 
projetos no “Forró da Feira”
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O secretário Zé Osório (PSB) e o Prefeito Wagner Mol Guimarães entregam, durante o
“Forró da Feira”, a placa que homenageia o produtor rural José Leonardo Alves, o 
popular Zé Bata (centro).FUTEBOL
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Rivalidade entre o PEC e 
o NEC acende disputa na 

cidade de Piranga

POLÍCIA MILITAR/GUARACIABA
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Tentativa de homicídio 
no centro da cidade e 
apreensão de drogas

UFV/CIÊNCIAS
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Programa Futuras 
Cientistas tem 470 vagas 
para alunas e professoras

Campanha toma as ruas de Ponte Nova e 
do Brasil: Operação Nacional SHAMAR

AGOSTO LILÁS
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Compreensível a 
pressão do Gover-
no Federal sobre 
o Banco Central 
(BC). A Taxa Selic 
que até metade 
desta semana es-
tava em 13,75% 
a/a, baixou para 
13,25 por decisão 
do COPOM/BC. 
Taxas
mais altas incidem de forma 
direta sobre a dívida pública. O 
Ministério da Fazenda, de Fer-
nando Haddad, tem o desafio 
de até 2025 zerar o deficit pú-
blico. O País se defronta com 
altos gastospúblicos e não há 
aceno para redução dos cus-
tos. A reforma fiscal aprovada 
e não regulamentada ainda é 
uma incógnita. A sequência 
de anúncios de programas so-
ciais, se realizados, custarão 
caro. Como de praxe no gover-
no do PT, o anúncio de progra-
mas populistas é grande. Mas 
a maioria deles se perde pelo 
caminho e muito dinheiro é 
desperdiçado.
 A maioria dos consu-
midores já está endividado. A 
baixa da taxa de juros não ga-
rante o aumento do consumo. 
O programa criado pelo go-
verno para tentar restabelecer 
o crédito dos inadimplentes 
levará tempo para produzir 
resultados, pelo simples fato 
de que, quem não pagava suas 
contas, entrou no parcelamen-
to e isso impactou no orça-
mento das famílias de baixa 
renda. Elas foram o alvo do 
programa. Isso significa que 
o mercado levará mais tempo 
para voltar ao normal ou regis-
trar crescimento. A decisão do 
COPOM/BC é técnica e a preo-
cupação maior é o controle da 
inflação. A deflação registrada 
no mês anterior traz o índice 
para próximo da meta. Se não 
houver imprevistos, a inflação 
acena com índice entre 4,5 e 
4,8% para este ano. Quanto ao 
crescimento do PIB as diver-
sas previsões são divergentes. 

Ministério da Fazenda 
prevê de 1,6 a 1,9%. O 
FMI estima crescimen-
to brasileiro de 1,2% 
diante do crescimento 
mundial previsto de 
2,9%, inferior ao do 
ano passado que regis-
trou 3,4%. Isso signifi-
ca que a economia glo-
bal está em retração.

 A performance brasi-
leira apresenta até aqui bons 
números, em que pese as difi-
culdades no cenário mundial. 
Mais uma vez a economia foi 
puxada pelo ótimo desempe-
nho do Agronegócio. Durante 
a pandemia o setor se manteve 
intacto na missão de alimen-
tar muitas nações. A abertura 
mais consistente do mercado 
chinês valorizou os preços das 
commodities, como a soja e o 
minério de ferro. A China está 
alinhada ideologicamente com 
o governo do PT e apesar das 
restrições internas, o “Agro” 
tem peso enorme no superavit 
da balança comercial e no PIB. 
Nesse contexto o cenário ten-
de a ser positivo também para 
a Bolsa de Valores. O Brasil 
tem muitas empresas expos-
tas a commodities (aço, soja, 
ferro) e podem se beneficiar 
neste ano dos preços em alta 
das matérias primas.
 No dia a dia, os em-
presários se ressentem da bai-
xa demanda. O crescimento 
da produção industrial foi a 
menor entre os diversos seg-
mentos. O desemprego que 
havia fechado 2022 em 9,3%, 
caiu para 8% no segundo tri-
mestre deste ano. Ainda há 
ociosidade de até 40% nas 
principais montadores de ve-
ículos. O incentivo governa-
mental para aquecer o setor 
teve resultados tímidos. As 
montadoras se desdobram 
em promoções para desovar 
os estoques. Quem quiser 
e puder, é tempo bom para 
comprar um carro novo. Boa 
semana e BONS NEGÓCIOS!

Taxa Selic desce: sobe a confiança na economia

Mais uma lei tributária ...!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 R e c e n t e m e n t e 
falamos sobre a mitigada 
reforma tributária que no 
nosso sentir de justiça tri-
butária nada fará, a não 
ser que haja uma revira-
volta de tal lei junto ao Se-
nado Federal. Esperamos 
que haja, já que o primeiro 
semestre de 2023 foi aque-
le em que o parlamento 
nacional menos legislou 
nos últimos tempos.
 Muito embora no 
Direito Tributário a má-
xima de que “o acessório 
segue o principal” não 
impera, entrou em vigor 
nesta semana a Lei Com-
plementar Federal 199, 
que cria o Estatuto Na-
cional de Simplificação 
de Obrigações Tributárias 
Acessórias.
 Com 11 (onze) ar-
tigos, tal “Estatuto” tem 
por objetivo diminuir cus-
tos em relação a custos de 

operações como obriga-
ção, lançamento, crédito, 
prescrição e decadência 
tributários e referentes a: 
“emissão unificada de do-
cumentos fiscais eletrôni-
cos; utilização dos dados 
de documentos fiscais 
para a apuração de tribu-
tos e para o fornecimento 
de declarações pré-preen-
chidas e respectivas guias 
de recolhimento de tribu-
tos pelas administrações 
tributárias; facilitação 
dos meios de pagamento 
de tributos e contribui-
ções, por meio da unifi-
cação dos documentos de 
arrecadação e unificação 
de cadastros fiscais e seu 
compartilhamento em 
conformidade com a com-
petência legal.”

 Esta última provi-
dência já vem sendo ado-
tada pelos entes públicos 
federativos em todos os 
níveis da Federação desde 
o ano de 2020 em razão do 
Decreto Federal 10.540, de 
5 de novembro de 2020, 
que dispõe sobre o Siste-
ma Único e Integrado de 
Execução Orçamentária, 
Administração Financeira 
e Controle, o SIAFIC.
 Muito embora a 
Lei seja mais um protoco-
lo de intenções, espera-
mos sim, que ela entre em 
vigência em termos práti-
cos e que todos os atores 
envolvidos, ao comparti-
lharem dados, observem 
os ditames da Lei Geral de 
Proteção de Dados (LGPD). 
Abraço!

 As evidências de 
que o aquecimento global 
provocado pela atividade 
humana está transtornando 
como nunca antes a vida no 
planeta podem ser vistas em 
toda parte nessas últimas 
semanas, das ondas de calor 
sufocante na Europa, Ásia e 
América do Norte ao derreti-
mento das calotas polares nos 
dois extremos do globo, pas-
sando pela pior seca em 100 
anos na Argentina e Uruguai 
e a sucessão de ciclones no 
Sul. Combater o caos ambien-
tal se tornou premente, e uma 
ferramenta crucial na realiza-
ção dessa gigantesca tarefa 
está literalmente plantada no 
Brasil: a Floresta Amazônica, 
tema da primeira Cúpula da 
Amazônia que será realizada 
nos dias 08 e 09 de agosto em 
Belém do Pará, com a presen-
ça dos presidentes dos sete 
países (Brasil, Equador, Bolí-
via, Colômbia, Guiana, Peru 
e Venezuela) e um território 
ultramarino, a Guiana Fran-
cesa, sobre os quais a imensa 
mata se estende.
 Bem cuidada e 
explorada com critério, ela 
tem tudo para se firmar na 
linha de frente da chamada 

economia verde, a vertente 
do capitalismo que combina 
crescimento com práticas so-
cialmente justas, respeito aos 
limites da natureza e comba-
te à emissão de dióxido de 
carbono (CO2) e outros gases 
que bloqueiam a liberação do 
calor da atmosfera terrestre 
no espaço. Especialistas loca-
lizam na Amazônia a região 
com maior potencial de eco-
nomia sustentável do mundo, 
por concentrar metade da 
biodiversidade planetária — 
emaranhado de fauna e flora 
capaz de revoluciona o mapa 
econômico global.
 Nessa corrida, o 

Brasil sai com a vantagem 
de concentrar 60% da área 
da floresta. Segundo levan-
tamento do Banco Mundial, 
a região pode vir a render 
ao ano 1,5 trilhão de reais 
(quase 10% do PIB do país, 
aí contabilizados os recursos 
provenientes de atividades 
que reduzem as emissões de 
CO2, vilão do aquecimento 
global, a extração de frutos 
e elementos químicos, o uso 
das plantas, a pujança a pro-
movida pelas chuvas que se 
espalham pelo país e o apro-
veitamento correto de empre-
endimentos privados, como o 
ecoturismo.

Economia verde da Amazônia pode revolucionar o 
Brasil em negócios, sem destruir o meio ambiente

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Colheita de açaí em área florestal: o fruto da palmeira do mesmo nome caiu no gosto popular e hoje movimenta 15 bilhões 
de dólares em exportações para o mundo todo, sendo usado até em cosméticos (Crédito da foto:(Michael Dantas/AFP)
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Recurso de Celso Cota está em análise no TSE: 
ele pode assumir a Prefeitura de Mariana

 Na noite de 1º de 
agosto, o TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) deu início à 
sessão de abertura do segundo 
semestre forense de 2023, com 
destaque para a análise de 02 
(dois) recursos relacionados 
ao político Celso Cota Neto 
(MDB), candidato mais vota-
do nas Eleições 2020 para a 
Prefeitura de Mariana, cidade 
histórica de Minas Gerais.
 O caso em questão 
envolve uma tentativa de Cel-
so Cota Neto (MDB) de rever-
ter uma decisão do Tribunal 
Regional Eleitoral de Minas 
Gerais (TRE-MG) que manteve 
o indeferimento de sua candi-
datura por ausência de condi-
ção de elegibilidade. O TRE-MG 
alegou que, na data do pleito, o 
político tinha seus direitos po-
líticos suspensos devido a uma 
condenação por improbidade 
administrativa e, portanto, não 
poderia ter se filiado a um par-
tido político nem concorrido ao 
cargo de prefeito.
 Vale ressaltar que Cel-

so Cota Neto já havia sido eleito 
prefeito de Mariana em 03 (três) 
ocasiões anteriores, o que gerou 
grande expectativa em relação 
ao seu possível retorno ao cargo 
em 2020. No entanto, a decisão 
do TRE-MG o impediu de assu-
mir a prefeitura, após o resulta-
do das eleições.
 O ministro Floriano 
de Azevedo Marques é o rela-
tor do caso no TSE e proferiu 
voto favorável a Celso Cota 

(MDB), considerando a possi-
bilidade de reverter a decisão 
do TRE-MG. Até o momento 
da interrupção da votação, 
o placar estava em 03 (três) 
votos a favor da candidatura 
de Cota e 02 (dois) votos con-
trários. Contudo, o ministro 
Raul Araújo Filho pediu vista, 
adiando a decisão final para 
uma data posterior. Falta tam-
bém o voto do presidente do 
TSE, Alexandre de Moraes.

Celso Cota Neto (MDB)

Ponte Nova ganha projeto gratuito 
de cinema para jovens carentes

Vereadora do PV quer transporte coletivo 
para o Bairro Paraíso, em Ponte Nova

Vereadora Suellen Fisioterapeuta (PV) reivindica transporte para o Paraíso

São Jorge Auto ônibus fez testes para verifi-
car as possibilidade da linha de Bairro Pa-
raíso passar pela Rua José Lanna Teixeira

Cena da gravação de “Piranga, o Herói Taciturno” no encontro do Rio Piranga com o Rio do Carmo, em 2021. O documentário 
teve direção da jornalista Mônica Veiga e produção executiva de Dalila Pires

Atlântico Filmes, produtora do documentário “Piranga, 
o Herói Piranga” teve o projeto aprovado via Lei Rouanet

 A vereadora Suel-
lenn Fisioterapeuta (PV) 
enviou ofício ao Demu-
tran (Departamento Mu-
nicipal de Trânsito) soli-
citando tratativas junto à 
São Jorge AutoBus, para 
que a empresa concessio-
nária do transporte coleti-
vo de Ponte Nova coloque 
em sua rota a Rua José 
Lanna Teixeira, no Bair-
ro Paraíso. A vereadora 
do Partido Verde fez soli-
citação, após moradores 
do logradouro afirmarem 
que os ônibus conseguem 
fazer as manobras.

 O projeto Juventude 
S.A (Juventude Salvadora do 
Ambiente), que irá produzir 
dois curtas-metragens a partir 
de uma capacitação em au-
diovisual para até 30 jovens, 
provenientes de famílias de 
baixa renda da cidade de Pon-
te Nova, foi aprovado na Lei 
Federal de Incentivo à Cultura 
(Lei Rouanet), tendo sua pu-
blicação oficial sido feita no 
dia 28de julho de 2023.
 A iniciativa alia o 
trabalho de conscientização 
ambiental ao fazer cinemato-
gráfico, promovendo uma am-
pla ação, que envolve as áreas 
de Meio Ambiente, Educação 
e Cultura da cidade. Todas as 
atividades serão oferecidas 
de forma totalmente gratuita; 
dentre elas, constam aulas so-
bre roteiro, produção, direção, 
filmagem, som e edição para 
documentário, caminhadas e 
palestras ecológicas, ações de 
plantio de mudas, processos 
de reciclagem, entre outras.
 Após o período de 
instruções, os alunos irão 

 Suellen Fisiote-
rapeuta (PV) alegou que 
a falta de transporte co-
letivo no Bairro Paraíso é 
crônico. “Como sabemos, 
o transporte público é es-
sencial para o dia a dia da 
população. Por isso enviei 
um ofício ao Demutran 
solicitando intervenção 
junto à São Jorge AutoBus 
para que o serviço seja 
ofertado na via (Rua José 
Lanna Teixeira)”, afirmou 
a parlamentar municipal.
 A reportagem do 
Líder Notícias ouviu o ve-
reador Emerson Carvalho 
(PTB), líder do Governo, 
que informou ter manti-
do contato com a direção 
da empresa e que teria 

produzir 02 (dois) filmes, que 
têm, como temática, o Meio 
Ambiente de Ponte Nova. Os 
filmes serão exibidos gratuita-
mente para a população da ci-
dade, além de serem apresen-
tados em escolas municipais, 
como forma de levantar o de-
bate a respeito da importância 
da preservação ambiental.
 Este projeto é uma 
ação da produtora cinemato-
gráfica Atlântico Filmes, que 

feito análises de percurso 
com o ônibus para ver a 
viabilidade de acesso às 
ruas do Bairro Paraíso. A 
movimentação foi acom-
panhada por ele, que disse 
entender que quaisquer 
melhorias para os usuários 
serão importantes.
 A Chefe de Mobi-
lidade Urbana de Ponte 
Nova, Vanise Maria San-
tos Teixeira, que coman-
da o Demutran, informou 
ao Líder Notícias que a 
solicitação feita pela ve-
readora Suellenn Fisio-
terapeuta (PV), está em 
análise e provavelmente, 
nos próximos dias, ha-
verá posicionamento do 
Demutran.

em 23 de agosto de 2022, lan-
çou o documentário “Piranga, 
o Herói Taciturno”, que fala 
sobre os desafios do Rio Piran-
ga na recuperação da bacia do 
Rio Doce, após o rompimento 
da barragem do Fundão. O fil-
me foi exibido em 18 festivais 
de cinema, por 11 países, tendo 
ganhado o prêmio de Melhor 
Curta-Metragem Ambiental no 
Sittannavasal International 
Film Festival, na Índia.



Feliz aniversário

@personal.vinicius – Habilidade e Técnica!

@ana_brandão – As pessoas tem medo 
das mudanças!@regislaineneves – Por aí.. sempre juntos!

@gracyane.martins – Programa do Malá!
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Aula Magna
 Registro da 
Aula Magna com 
professores, alu-
nos e palestran-
tes da Unopar. 
Duas palestras de 
extrema qualida-
de sobre saúde 
mental e comuni-
cação marcaram 
o evento. Foi um 
sucesso!
Parabéns a todos!

 Soprou as velinhas em 02 de agosto 
a empreendedora Lidiane Paula “Unhas da 
Lidi”, que recebeu o carinho dos amigos e 
familiares. Desejamos mais sucesso, saúde e 
prosperidade. Parabéns, Lidi!

 Registro dos profissionais da secretaria 
de Saúde de Rio Doce durante trabalho na Fes-
ta de Santana, no Distrito Santana do Deserto, 
em Rio Doce. Agradecemos aos profissionais 
pelo excelente trabalho de assistência e cuida-
do com as pessoas. Viva a saúde!

Equipe da saúde
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Legislativo retorna com reuniões 
no plenário e nas comissões temáticas

 Nesta quinta-fei-
ra, 03 de agosto, a partir 
de 18 horas, a Câmara de 
Ponte Nova retornou suas 
atividades na área par-
lamentar, com reuniões 
plenárias e das comissões 
temáticas. No portal de no-
tícias do Legislativo consta 
que o primeiro semestre 
de 2023 na Câmara Mu-
nicipal de Ponte Nova foi 
marcado por um aumento 
da participação popular.
 Cidadãos estive-
ram presentes no Legisla-
tivo por meio da Tribuna 
Livre, Consulta e Audiên-
cias Públicas, pela Ouvido-
ria, por atividades da Esco-
la do Legislativo e eventos 
culturais. Ao todo, foram 
17 participações na Tribu-
na Livre; 29 na Consulta 
Pública sobre o Projeto de 
Lei Complementar que al-

 A fim de aumen-
tar a contribuição popular 
na discussão de projetos, 
a Câmara abriu Consulta 
Pública sobre a proposta 
de disciplinar o controle 
de ruídos e sons em bares 
e outros estabelecimentos 
comerciais de Ponte Nova.
 Para aumentar a 
participação popular, fo-
ram realizadas três Audi-
ências Públicas. No dia 15 
de fevereiro, as obras pú-
blicas foram discutidas. Já 

tera o Código de Posturas 
para disciplinar o controle 
de ruídos e sons em bares 
e outros estabelecimentos 
comerciais; 107 na Ouvi-
doria e dezenas de pesso-
as que compareceram no 
decorrer de três Audiên-

em 11 de maio, esteve em 
pauta a Segurança nas Es-
colas No dia 25 de maio, o 
Plenário João Mayrink foi 
o local de discussão sobre 
a Saúde Pública.

cias Públicas.
 Os assuntos 
abordados pelos partici-
pante foram transporte, 
obras, saúde dos rins e 
mental materna, escla-
recimentos, direito das 
mulheres, solicitação de 

apoio e animais em situ-
ação de rua. Além disso, 
a responsável pelo De-
partamento Municipal 
de Trânsito (Demutran), 
Vanise Teixeira,apresen-
tou o novo modelo de 
transporte coletivo.

Cadastro escolar da rede 
municipal de Ponte Nova 
termina dia 12 de agosto

 Desde o dia 12 
de julho, a secretaria 
municipal de Educação 
(Semed) está recebendo 
o cadastro online para 
crianças que não estejam 
matriculadas no Ensino 
Fundamental da Rede 
Municipal de Ensino. 
Basta entrar no site da 
Prefeitura de Ponte Nova, 
e acessar o link para fazer 
o cadastro. As inscrições 
podem ser realizadas até 
18 horas do dia 10 de 
agosto de 2023.
 Fique atento às 
datas: O resultado do 
cadastramento escolar 
infantil será divulgado 
a partir do dia 05 de de-

zembro de 2023. Efetiva-
ção da matrícula na esco-
la: de 11 a 15 de dezembro 
de 2023, levando a docu-
mentação solicitada no 
site, no ato da inscrição.
 Link do formulá-
rio para Cadastro do Ensi-
no Fundamental: https://
forms.gle/EeJUq37Cxa-
48zcjM9. Para as pesso-
as que não têm acesso à 
internet, a Semed irá dis-
ponibilizar servidor para 
auxiliar os pretendentes 
no ato de cadastro, inclu-
sive computador para sua 
realização. Ligue What-
sApp da Comunicação: 
(31) 9533 3825 e agende.

CÂMARA DE PONTE NOVA

Segurança nas escolas foi discutida em Audiência Pública, depois da fake news sobre ataques 
a escolas,que resultou em medidas de segurança na porta da Escola Estadual Carlos Trivellato 
(Bairro Santo Antônio), em 11 de abril

77 deputadas 
e deputados 
trabalham 
para você. 
Pode conferir!

É trabalho que melhora o nosso Estado.
Entrega de viaturas para a Polícia Militar.

Ampliação de Hospital da Santa Casa.

Saiba mais:
almg.gov.br/emendas

Equipamento de energia solar para comunidades.

Reforma de quadra poliesportiva.

CONSULTA E AUDIÊNCIAS PÚBLICAS NA CÂMARA
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Crise na saúde de Viçosa aumenta com o 
pedido de demissão dos diretores dos hospitais

MAIS SAÚDE: Cooperativa alavanca 
fornecimento de alimentos da agricultura 

familiar para escolas de Ouro Preto

A crise na saúde de Viçosa motivou reunião extraordinária da Câmara de Vereadores de Viçosa

O atendimento aos pacientes de Viçosa, em Ponte Nova, está dentro dos novos parâmetros estabelecidos pelo Governo 
Federal. O acelerador linear chegou ao HNSD, após emenda parlamentar do deputado federal Reginaldo Lopes (PT)

 Ildamara Gandra 
de Menezes confirmou à im-
prensa de Viçosa que sexta-
-feira, passada, 28 de julho 
seria seu último dia à frente 
da direção administrativa 
do Hospital São Sebastião. 
Ela afirmou que sua saída 
foi comunicada à provedoria 
da entidade há 02 (duas) se-
manas. Ela disse que partir 
de agora, pretende descan-
sar e se dedicar a projetos 
pessoais. Ildamara Gandra 
de Menezes ocupava o cargo 
desde junho de 2016. An-
teriormente, no período de 
outubro de 2014 a maio de 
2016, ocupou o cargo de ge-
rente/geral do Hospital de 
São Sebastião.

 Na Escola Estadual 
José Leandro, no distrito de San-
ta Rita de Ouro Preto, cerca de 
60% dos alimentos oferecidos 
na merenda escolar são prove-
nientes de agricultores familia-
res da região. A meta estabele-
cida pelo Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (Pnae) é 
que ao menos 30% de compra 
direta de alimentos da agricultu-
ra familiar tem que ser seguida 
pelas escolas.
 Grande parte desses 
alimentos que chegam às esco-
la da região de Preto e Mariana 
são fornecidos pela Cooperativa 
dos Agricultores Familiares de 
Ouro Preto e Região (Coopafor). 
Criada em 2018 por iniciativa 
dos próprios agricultores, ela 

 O Ministério da 
Saúde acaba de ampliar 
o valor pago ao Conselho 
Nacional de Secretários de 
Saúde (Conass) e ao Conse-
lho Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (Cona-
sems), passando dos atuais 
R$ 7,2 milhões para R$ 10 
milhões. O anúncio foi fei-
to pela Ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, na semana 
passada durante a 7ª Reu-
nião Ordinária da Comis-
são Intergestores Tripartite 
(CIT) realizada em Brasília.
 O objetivo é o forta-
lecimento do Sistema Único 
de Saúde (SUS), pois o va-
lor estava sem atualização 
desde 2017. Na reunião, o 
Ministério da Saúde pac-
tuou com os representantes 
do Conass e do Conasems a 
habilitação de mais 350 mu-
nicípios no programa Quali-
far-SUS, voltado para a as-
sistência farmacêutica, que 
estava parado desde 2019.
 Outra proposta pac-
tuada com estados e muni-
cípios foi a de flexibilização 
dos processos de habilita-
ção de alta complexidade 
em oncologia. O objetivo é 

 A crise na saúde em 
Viçosa, se estendeu também 
ao Hospital São João Batista, 
pois seu o diretor adminis-
trativo Renan Carvalhães 
Araújo também anunciou 
sua saída. Ele estava à frente
da direção do hospital desde 
outubro de 2021 e deixou o 
cargo para assumir a função 
de superintendente adjunto 
do PLAMHAG (Plano de As-
sistência Médica do Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho), em 
Ponte Nova. Para ambos os 
hospitais, ainda não há no-
vos diretores definidos.
 Em 18 de julho, no 
Plenário da Câmara Munici-
pal de Viçosa, uma reunião 
solicitada pelo vereador Ro-

agrega 68 cooperados e recebe 
auxílio da Emater (Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural) e das prefeituras de Ouro 
Preto e Mariana.
 A Coopafor possui um 
galpão, onde recebe, organiza e 
distribui os alimentos entregues 
pelos cooperados, além de 01 
(uma) unidade apícola e outra de 
produção de quitandas. O galpão 
é um espaço público municipal 
em comodato com a cooperativa. 
É importante destacar também a 
parceria com o Ministério Público 
do Trabalho, que fez um aporte de 
R$ 570 mil para cooperativa.
 Com isso, são produ-
zidos alimentos que ajudam no 
consumo de produtos saudáveis.

garantir a habilitação de ser-
viços em macrorregiões que 
não atingem, atualmente, os 
parâmetros da portaria atu-
al. A pasta da saúde pretende 
garantir que os pacientes fa-
çam os tratamentos de onco-
logia mais perto do local de 
residência, além de reduzir 
as filas de espera.
 O Programa de 

gério Fontes (Tistu) (sem par-
tido) para tratar da situação 
em que se encontra o Hospital 
São João Batista (HSJB) e o 
setor de nefrologia do local, 
principalmente após a saída 
do Médico Rodrigo Gomes, 
após mais de 23 anos.
 O encontro contou 
com a presença da Associa-
ção dos Renais Crônicos e 
Transplantados de Viçosa, 
que foi representada pela 
presidente Kênia Missuti e de 
alguns pacientes. A entidade
demonstrou grande insatis-
fação com a saída do médico 
e, principalmente com o se-
tor de hemodiálise do Hospi-
tal São João Batista, que tem 
gestão deficiente.

Transplantes, em sua refor-
mulação, vai estimular o au-
mento da capacidade instala-
da nos municípios. Na nova 
proposta, os municípios se-
rão avaliados por pontos e, 
de acordo com os resultados, 
poderão receber incremento 
financeiro de até 80% nos 
recursos pagos pelo Progra-
ma de Transplantes.

Conselho Nacional de secretarias municipais de saúde 
terão reforço financeiro e a oncologia será regionalizada

 Em Ponte Nova a 
vacinação contra a *raiva 
animal começou no dia 1º 
de agosto nas comunidades 
do Distrito Vau Açu, Povoado 
Massangano, Fazenda da Ser-
ra e no Povoado Santa Hele-
na. Nesta localidades o vaci-
nação vai até dia 11 de agosto. 
De 14 a 25 de agosto em toda 
zona rural de Vau Açu.
 A secretaria de 
estado de Saúde de Minas 
Gerais disponibilizou aos 
municípios cerca de 04 
(quatro) milhões de doses 
da vacina antirrábica animal 
para a campanha de 2023, 
que vai ocorrer entre os me-
ses de agosto e setembro. A 
expectativa é imunizar 80% 
da população canina e felina 
em todo o estado.

 Em 2021, a cober-
tura vacinal canina foi de 
94%. A felina foi de 103% 
- considerando animais em 
trânsito (de outros estados 
que estavam no território 
durante a campanha) ou que 
tomam mais de uma dose - 
num total de 4.028.810 ani-
mais vacinados. Em 2022, 
88% da população canina e 
91% da felina receberam a 
vacina, com 3.877.802 ani-
mais imunizados.
 (*) A raiva, também 
chamada de hidrofobia, é 
uma doença provocada por 
um vírus do gênero Lyssavi-
rus que causa grande incha-
ço do cérebro e compromete 
o sistema nervoso central. É 
doença contagiosa conside-
rada grave, com alto nível de 
letalidade.

Começou vacinação antirrábica para cães 
e gatos em Ponte Nova e em todo estado
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Homenagem a produtor rural e novas 
ações da Sedru foram anunciadas em julho

 Na noite de 27 de 
julho, aconteceu no pátio 
da Coplacan, entre as ruas 
Santo Antônio, Carangola e 
Assad Zaidan, ao lado do Su-
permercado Poupy, o Forró 
da Feira, promoção que en-
volveu ações das secretarias 
municipais de Desenvolvi-
mento Rural (Sedru) e de 
Cultura, Turismo e Comuni-
cação (Semctc).
 A grande atração 
ficou por conta da animação 
musical de “Os Moreninhos 
do Forró”, que proporcionou 
momento de muita alegria, 
agitação e muita dança na 
pista, que serve nas quartas-

 Responsável pelo 
desastre ambiental que 
matou 19 pessoas em Ma-
riana em 2015, a Minera-
dora Samarco entregou na 
sexta-feira, 28 de julho, ao 
Tribunal de Justiça o plano 
de recuperação judicial. 
O documento resulta de 
acordo fechado com os 
acionistas e parte dos cre-
dores financeiros.
 Pelo plano, a Sa-
marco, controlada pela 
Vale e pela BHP Hilliton, 
emitirá títulos de dívida 
para pagar os credores fi-
nanceiros. Por meio desses 
papéis, a companhia cap-
tará recursos no mercado 
prometendo devolver o di-
nheiro com juros. Caberá 
aos acionistas financiar a 
reparação do rompimento 
da Barragem de Fundão,em 
Mariana, da emissão dos 
novos títulos de 2024 até o 

feiras e aos domingos, para 
a venda de produtos da agri-
cultura familiar.
 O secretário Zé 
Osório (PSB), que coman-
da a Sedru, anunciou ações 
importantes para os pro-
dutores, como o retorno da 
compra de produção rural 
pois, Minas Gerais recebe-
rá, em 2023, recursos de 
R$ 9 milhões do Governo 
Federal para execução do 
Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA).
 A política pública 
consiste na compra direta, 
pelos municípios seleciona-
dos, de produtos da agricul-

pagamento integral.
 A compensação, 
inclusive os pagamentos à 
Fundação Renova, entidade 
responsável pela compen-
sação dos danos, está esti-
mada em mais de US$ 1 bi-
lhão, cerca de R$ 4 bilhões 
e 735 milhões de reais. 
Após ficar sem operar de 
novembro de 2015, quan-
do ocorreu o rompimento 
da barragem em Mariana, 
até 2020, a Samarco entrou 
em recuperação judicial há 
dois anos. O plano de recu-
peração judicial entregue 
permite a redução da dívi-
da, atualmente em US$ 9,7 
bilhões, em torno de R$ 46 
bilhões pelo câmbio atual.
 A proposta será 
analisada pelo Tribunal de 
Recuperação Judicial, sem 
a necessidade de uma as-
sembleia geral de credores. 
Se aprovado, precisará ser 

tura familiar para doação às 
entidades socioassistenciais, 
escolas públicas e unidades 
de saúde, entre outras. Os re-
cursos devem ser aplicados 
no prazo de 01 (um) ano, a 
partir da portaria publicada 
em 18 de julho.
 Na mesma ocasião, 
o produtor rural, que tem 
propriedade na região que 
engloba as comunidades ru-
rais do Bom Será, Fazenda 
da Serra, Bom Retiro e Cór-
rego do Sapo, José Leonardo 
Alves, o popular Zé Bata, foi 
homenageado por sua par-
ticipação da Feira Livre, há 
mais de 30 anos, mesmo 

reconhecido pelo Tribunal 
de Falências dos Estados 
Unidos do Distrito Sul, de 

quando a Feira era realiza-
da na Avenida Dr. Otávio 
Soares, ao lado do jardim da 
Praça Cid Martins Soares, em 
Palmeiras.
 O secretário Zé Osó-
rio (PSB) anunciou o reinício 
da Horta Comunitária, no 
Passa-Cinco, em parceria 
com a Penitenciária de Pon-
te Nova I e o DMAES; o plan-
tio de goiabeiras paluma em
propriedades rurais, com 
fornecimento de sistema de 
irrigação, em parceria com a 
Semctc; dias de campo com 
apoio da Emater e da UFV e 
a ampliação das feiras, com 
novos produtores rurais.

Nova York.Professora da 
UFV agora é nome de nova 
espécie de palmeira.

Flagrante do Forró da Feira realizado em 27 de julho
Secretário Zé Osório (PSB) e o Prefeito Wagner Mol entregam placa com homenagem 
ao produtor rural  Zé Bata

A Mineradora Samarco tem seus escritórias e lavras na Mina de Germano, em Mariana

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Samarco entrega plano de recuperação 
judicial ao Tribunal de Justiça de Minas Gerais

 A professora do De-
partamento de Biologia Vegetal 
da UFV (Universidade Federal 
de Viçosa), Aristéa Alves Aze-
vedo, foi homenageada com 
a mais nova espécie descrita 
para a família de Arecaceae no 
Brasil: Syagrus aristeae B.F.
Sant’Anna-Santos.
 Descoberta na *Ser-
ra do Cabral (MG), em 2015, a 
nova espécie de Palmeira foi 
descrita no artigo A New rupi-
colous palm from the campos 
ruprestres, Minas Gerais, que 
foi publicado, no mês de julho, 
no periódico Edinburgh Journal 
of Botany, jornal científico da 
Escócia. Segundo o primeiro 
autor do artigo, Bruno Francis-
co Sant’Anna dos Santos, que é 
ex-aluno da UFV e atualmente 
professor da Universidade Fe-
deral do Paraná, a descoberta 
teve grande suporte na Anato-
mia Vegetal.

 Em pouco mais de um 
mês, 80 milhões de abelhas foram 
mortas em cidades da Bahia após 
uso ilegal do agrotóxico Fipronil. Ri-
beira do Pombal (a 288 km de Salva-
dor) foi o epicentro da mortandade, 
que atingiu cerca de mil colmeias 
de 32 apicultores, segundo dados da 
Cooarp (Cooperativa de Apicultores 
de Ribeira do Pombal).
 Mais de 100 milhões 
de abelhas são mortas em Mato 
Grosso devido aplicação errada de 
agrotóxico. Pelo menos 600 col-
meias foram intoxicadas. Os resul-
tados das análises confirmaram a 
presença da substância fipronil 
como a causa da contaminação. O 
dono da fazenda foi multado em 
R$ 225 mil.
 Muitas eram de espé-
cies ameaçadas de extinção. Pelo 

 Orientado pela pro-
fessora Aristéa durante o seu 
doutorado, Bruno ressaltou que 
a pesquisadora é uma referên-
cia em ensino e reconhecida 
pelas diferentes aplicações da 
Anatomia Vegetal, tendo for-
mado profissionais que atuam 
nas mais diferentes áreas da 
Botânica, dentre elas em estu-
dos relacionados à conservação 
de ambientes como os campos 
rupestres mineiros, habitat de 
Syagrus aristeae.
 (*) A Serra do Cabral 
é um maciço montanhoso, iso-
lado, que fica no centro-norte 
de Minas Gerais. Recentemente 
foi criado o Parque Estadual 
Serra do Cabral ou APA Serra 
do Cabral. Está situada nos 
municípios de Várzea da Pal-
ma, Buenópolis, Joaquim Felí-
cio, Augusto de Lima, Lassance 
e Francisco Dumont, além de 
povoados e fazendas que se lo-
calizam no seu entorno.

menos 600 colmeias foram into-
xicadas nos municípios de Sorri-
so, Ipiranga do Norte e Sinop, em 
Mato Grosso. Após a notificação da 
morte das abelhas, servidores do 
Instituto de Defesa Agropecuária 
do estado investigaram o ocorrido. 
Os resultados das análises confir-
maram a presença da substância 
fipronil como a causa
da contaminação.
 O uso do inseticida é 
autorizado pelo Ibama, mas por 
ser um produto tóxico para abe-
lhas, o uso de aviões pra aplicá-lo 
não é permitido. De acordo com 
o Ibama, o Brasil tem hoje 05 
(cinco) espécies de abelhas ame-
açadas de extinção, sendo que 
04 (quatro) delas foram afetadas 
pelo uso errado dos agrotóxicos, 
em Mato Grosso.

Professora da UFV agora é nome de nova 
espécie de palmeira descoberta em MG

Mais de 180 milhões de abelhas 
foram “assassinadas” por agrotóxico 

na Bahia e Mato Grosso

A professora Aristéia Alves Azevedo no macico que forma a Serra do Cabral e a nova espécie de 
palmeira que recebeu seu nome

FORRÓ DA FEIRA
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Trocar o cigarro pelo tabaco enrolado 
na palha não reduz os riscos à saúde

QUAIS SÃO OS PRINCIPAIS RISCOS PARA A SAÚDE?
 O uso de cigarros 
é prejudicial à saúde por-
que eles contêm muitas 
substâncias tóxicas e can-
cerígenas. Segundo a OMS 
(Organização Mundial da 
Saúde), aproximadamente 
08 (oito) milhões de pesso-
as no mundo morrem todos 
os anos devido a complica-
ções relacionadas ao consu-
mo do tabaco.
 “Pode afetar quase 
todos os órgãos do corpo. 
Danifica os pulmões, cora-
ção, vasos sanguíneos, pele, 
dentes e olhos. Também afe-
ta o sistema imunológico, 
tornando o corpo mais sus-
cetível a infecções”, destaca 
Felipe Marques da Costa, 
pneumologista do Hospital 
da Beneficência Portuguesa, 
de São Paulo.

 Ser fumante foi 
considerado, durante muito 
tempo, um hábito associado 
ao poder, elegância e sta-
tus, além de ser uma forma 
de socialização bastante 
frequente na sociedade. Ao 
mesmo tempo que a ciência 
comprovava os malefícios 
do cigarro, os fumantes per-
cebiam que não era tão sim-
ples assim largar a nicotina.
 Atualmente, alguns 
jovens têm optado por usar 
o tabaco enrolado em palha 
ou papel de seda por acredi-
tar ser um produto mais na-
tural e menos prejudicial ao 
organismo. Conhecido po-
pularmente como “tabaqui-
nho” ele continua oferecen-
do riscos à saúde, uma vez 
que pode conter substâncias 
como nicotina, alcatrão e 

 O cigarro é um dos 
principais fatores de ris-
co para o surgimento de 
câncer. De forma geral, os 
componentes presentes afe-
tam diretamente o DNA das 

compostos cancerígenos.
 “Todos os cigarros 
causam malefícios seme-

células normais, causando 
mutações que provocam a 
doença. Quem fuma tam-
bém pode ser menos fér-
til. Pode afetar a produção 
de hormônios femininos e 

lhantes. Nenhum pode ser 
considerado seguro. E, em 
alguns casos, a falta de 

adiantar a menopausa em 
algumas mulheres.
 Além disso, ges-
tantes que fumam têm o 
risco aumentado de terem 
problemas durante a gra-

filtro pode até agravar os 
danos às vias respiratórias. 
O uso do tabaco pode viciar 

videz, na formação do feto 
e risco de morte materna e 
do bebê. Já em relação aos 
homens, aumenta o risco de 
disfunções sexuais, como 
dificuldade de ereção.

tanto quanto o convencio-
nal, já que a nicotina é a 
substância que causa de-
pendência química no indi-
víduo”, explica Elnara Negri, 
pneumologista do Hospital 
Sírio-Libanês.
 Vale destacar que 
o cigarro artesanal, possui 
pouco controle das agências 
de vigilância sanitária e com 
isso, nem sempre é possível 
saber qual é sua composi-
ção e quais riscos oferece 
para seus usuários. Outro 
agravante é que o cigarro de 
tabaco não possui pólvora e 
apaga com mais facilidade. 
Isso faz com que o indivíduo 
acenda novamente e se ex-
ponha mais aos compostos 
maléficos e gases, os quais 
são inalados sem filtro.

Fumar cigarro de palha pode ser mais prejudicial que os outros
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

O Poder e os Desvalidos
 Era noite e mui-
to frio: 27 de julho, por 
volta das 20h30min. 
Naquele lugar, pátio 
da Coplacan, quando 
aos domingos se vê 
uma frenesi de pesso-
as fazendo compras de 
produtos rurais, tais 
como verduras, legu-

ta da festa, às vistas 
daqueles que detêm o 
poder: Prefeito Wag-
ner Mol Guimarães, a 
secretária Fernanda 
de Magalhães Ribeiro 
e o secretário Zé Osó-
rio: os moradores de 
rua invadiram a pista 
e o palco. Riam, dan-

mes, ovos, galinhas, 
doces e biscoitos, ha-
via o tempo para a 
música e a junção de 
pessoas. Era o Forró 
da Feira, com “Os Mo-
reninhos do Forró!”.
 Mas, além de 
homenagens, uma 
agitação tomou con-

çavam, davam socos no 
ar e arriscavam passos 
desconcertantes. O Pre-
feito Wagner Mol Gui-
marães se aproximou 
e a moça da máquina 
fotográfica fez o clique 
dele com a moradora 
de rua, Cida de Sarney. 
Alegria e aconchego!
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Alunas e professoras da rede estadual levam suas ideias ao programa Futuras Cientistas

Ponte Nova abre espaço para palestra 
sobre a Lei Geral de Proteção de Dados

 Servidores da Pre-
feitura de Ponte Nova parti-
ciparam na manhã de 27 de 
julho de palestra sobre Lei 
Geral de Proteção de Dados 
(LGPD). O evento foi progra-
mado por meio da Procura-
doria Jurídica, coordenada 
pelo advogado Daniel Pa-
vione e por ação direta do 
Prefeito Wagner Mol Gui-
marães. Ambos estiveram 
presentes ao momento de 
extrema importância para 
conhecimento geral.
 O advogado ponte-
-novense, Erike Purcino foi 
o responsável por ministrar 
a palestra e abordou pontos 
importantes da LGPD. A a 
palestra teve como objetivo 
esclarecer aos servidores 
municipais sobre os cuida-
dos com a captação e com-
partilhamento de dados, 
que se encontram armaze-
nados, tanto de forma digi-
tal, quanto física nos arqui-
vos do Poder Executivo.

 Dr. Erike Purcino 
é consultor em proteção 
de dados, proprietário do 
escritório Gomes & Purci-
no, atuando no segmen-
to de Segurança Digital e 
Adequação de empresas e 
municípios à Lei Geral de 
Proteção de Dados. Especia-
lizado em Direito e Novas 

Unidos. Dr. Ericke Purcino 
é professor da Faculdade 
Dinâmica do Vale do Piran-
ga, nas matérias de Direito 
e Novas Tecnologias, Direi-
to Civil e Direito Interna-
cional. É professor/pales-
trante em parceria com a 
AMM (Associação Mineira 
de Municípios).

 O “Programa 
Futuras Cientistas” tem 
470 vagas em todo o Bra-
sil para alunas do 2º ano 
do Ensino Médio da rede 
pública de ensino e pro-
fessoras do ensino médio 
da rede pública estadual. 
O período de inscrição vai 
até as 16 horas do dia 04 
de setembro de 2023.
 As participantes 
selecionadas recebem um 
kit de participação e bolsa-
-auxílio de R$ 483,00, além 
de vivenciar a experiência 
de fazer ciência. São expe-
riências em laboratórios de 
pesquisa, desenvolvimen-
to de projetos científicos e 
workshops interativos.
 O “Programa Fu-

vestibular. Destas, 80% es-
colheram cursos nas áreas 
de Ciência e Tecnologia.
 O Módulo Imersão 
Científica 2024 do “Pro-
grama Futuras Cientistas” 
terá duração de 20 dias 

Tecnologias, Inteligência 
Artificial aplicada ao Direi-
to, pelo Centro de Estudos 
em Direito e Negócios.
 O advogado pon-
te-novense tem certificado 
em Ciência da Computação 
para Advogados, e formado 
online pela Universidade 
de Harvard, nos Estados 

turas Cientistas” estimula 
o contato de alunas e pro-
fessoras da rede pública de 
ensino com as áreas de ci-
ência, tecnologia, engenha-
ria e matemática através de 
sua aproximação a centros 
tecnológicos e instituições 
de pesquisa com o objetivo 
de contribuir com a equida-
de de gênero no mercado 
profissional.
 O Centro de Tecno-
logias Estratégicas do Nor-
deste (Cetene), unidade 
vinculada ao Ministério de
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação é o responsável pelo 
Programa Futuras Cientis-
tas, que em 10 anos, 70% 
das participantes do pro-
grama foram aprovadas no 

úteis no mês de janeiro 
com carga horária total de 
80 horas destinadas ao 
processo de familiarização
da estudante e professora 
com a dinâmica da pesqui-
sa científica.

Servidores municipais participaram da palestra que foi realizada no auditório do Sindicato Rural de Ponte Nova

Dr. Erike Purcino ministra a palestra sobre a LGPD, tendo na 1ª fila o Prefeito Wagner Mol Guimarães e o Procurador Jurídico Dr. Daniel Pavione

 Conversa vai, con-
versa vem e a mocinha dita 
“comunista”, soltou a pérola: 
-  “Como um carro vendido 
no Brasil pode valer o dobro 
do preço daquele mesmo 
carro vendido nos Estados 
Unidos, se o salário mínimo 
lá é quinze vezes maior do 
que o salário mínimo daqui? 
Até parece que o rico é o 
brasileiro”. Zequinha lascou 
o de sempre: “Deus é mise-
ricordioso com os pobres”.
Tomou, papudo, bem podia 
ir dormir sossegada!”, a pro-
vocação do senhor Willian.
 Maricota, não se 
dando por compreendida 
prosseguiu: “Agora é moda, 
Deus está em todas justifica-
tivas sobre a economia catas-
trófica que assola os pobres 
de todos os lugares do mun-
do, deixando-os à míngua de 
recursos necessários à sobre-
vivência digna, como reflexos 
da necrófila colonização”. 
E disse mais, “que a Europa 
pulou no cangote da América, 
da África, Ásia, distribuindo 
bíblias e carregando o ouro, 
diamantes, metais preciosos, 
levou tudo até acabar.
 "Escravizou, ma-
tou, celebrou missas, en-
comendou almas e assim 
podres de ricos, a razão de 
tantos castelos, ruas boni-
tas, prédios de dar inveja 
ao mundo inteiro”. Ela disse 
mais coisas. Disse que “os 
bilionários no Brasil con-
centram riquezas de mais 
de 850 bilhões de reais em 
2.500 pessoas, ao mesmo 
tempo em que mais de 70 mi-
lhões de brasileiros sofrem 
de insegurança alimentar, 
sendo a maioria de pretos e 
pardos”,garantindo os fatos 
registros de sérios estatísti-
cos, apesar da interferência 
ou não de divindades.
 A conversa não teria 
importância caso a “comunis-
ta” - como se não escutasse o 
devoto que entregou as cau-
sas das pobrezas para Deus - 
não continuasse com a ideia 
de que se fosse o presidente 
resolveria a problemática co-
meçando pelos endividados 
em primeiro lugar. Distribui-
ria muito dinheiro para os já 
afortunados, coisa de 50 bi-
lhões de reais aos banqueiros. 
O mundo é assim, de onde 
não se espera nada é que a 
solução aparece. Detalhado 
o plano e a conversa chegou 
ao mandatário do lugar. Con-
vocam a falastrona ao gabi-
nete. Não foi de bom grado, 
foi à força, sob o comando do 

chefe de polícia local. A pos-
sibilidade do cargo de minis-
tra facilitou o entendimento. 
Os banqueiros convocados à 
verdadeira aula de economia 
da “comunista”, aderiram de 
pronto ao proposto. Negócio 
das arábias!
 Ficou acertado de 
que os banqueiros perdo-
ariam as dívidas dos seus 
clientes inadimplentes, des-
de que alguém arcasse com o 
prejuízo. Como arcar com os 
prejuízos se os inadimplen-
tes iam para a conta de fundo 
perdido, conforme a legisla-
ção local? Pois é! Rico não 
perde nunca. À medida que 
os banqueiros negociariam 
“perdoando” as dívidas dos 
correntistas, o governo repo-
ria o dinheiro do próprio bol-
so do correntista. Como? Via 
de perdão de impostos aos 
banqueiros. Os jornais da ci-
dade estamparam as manche-
tes mais alegres do mundo, 
menos a sobre a mágica do 
“perdão”. Os pobres na mes-
ma, enquanto os banqueiros 
abarrotavam os cofres com o 
suor da coletividade, perdoa-
dos em impostos. O desconto 
“dado” aos correntistas, seria 
também coberto por ordem 
do executivo, pelo erário.
 Foi assim que o che-
fe do executivo passou por 
santo e os banqueiros como 
beneméritos. A isenção do 
imposto em comento mante-
ve a regra de enriquecimento 
de alguns poucos em detri-
mento de muitos outros. Seria 
a tributação, conforme está, 
um modo de perpetuação dos
privilégios do colonizador? 
Comunistas de hoje - uma no 
cravo e outra na ferradura! 
Todo mundo feliz! São Jorge 
não anda a pé!
 (*) Mauro Serra é 
advogado e escritor. Escreve 
realismo fantástico na pági-
na 10 do Líder Notícias, na 
1ª semana de cada mês.

(*) Mauro Serra

O cavaleiro da esperança!

Programa Futuras Cientistas tem 470 
vagas na Universidade Federal de Viçosa

@a3tv.br
3198887-3271
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A cantora Alcione no palco do Festival de Inverno 2023, que foi considerado pela crítica e pelos frequentadores como 01 (um) dos mais importan-
tes eventos promovidos pela Semctc

Milhares de pessoas invadiram o Parque de Exposições para ver e ouvir de perto Alcione

 Dona de uma 
voz grave inconfundí-
vel, a cantora Alcione, 
a Marrom tem 30 ál-
buns de estúdio e 09 
(nove) discos ao vivo, 
tendo vendido mais 
de 8 milhões de có-
pias ao longo de seus 
50 anos de carreira. 
Mas por pouco a his-
tória não foi comple-
tamente diferente. 
A cantora começou 
a vida profissional 
longe da música, nas 
salas de aula de um 

colégio em São Luís, 
capital do Maranhão.
 Milhares de 
pessoas subiram o 
morro para chegar ao 
Parque de Exposições 
Ernesto Trivellato, em 
em Ponte Nova, para 
ver e ouvir as canções 
de Alcione, que subiu 
ao palco alguns mi-
nutos depois das 21 

horas. O Festival de 
Inverno 2023 de Pon-
te Nova teve um final 
digno do que aconte-
ceu durante a semana, 
com a “Festa da Goia-
bada”, “Concerto do 
Quarteto de Corda Ad 
Libitum”, no auditório 
da OAB (Centro Histó-
rico) e movimentação 
pelas ruas da cidade.

Show de Alcione encerra Festival de Inverno com 
milhares de pessoas no Parque de Exposições

Cavaleiros trazendo as bandeiras do Brasil e de Guaraciaba para as bênçãos e aspersão da água benta, 
conduzidas do padre Geraldo Trindade

 Há 40 anos cen-
tenas de cavaleiros e 
amazonas mantém a cul-
tura e a tradição da Ca-
valgada de Sant'Ana e São 
Jorge, bem imaterial in-
ventariado pelo Conselho 
Municipal do Patrimônio 
Histórico e Cultural do 
município de Guaraciaba.
 A programação se 
inicia com a missa cam-
pal no "Alto do Galho" 
onde são acolhidos os ca-
valeiros vindos de todas 
as regiões de nosso mu-
nicípio e de cidades cir-
cunvizinhas. Em seguida, 
cavalgam em procissão 
pelas principais ruas da 

cidade quando são aben-
çoados e recebem gotas 
da água benta em frente 
a Matriz de Sant’Ana. Os 
participantes terminam o
movimento com o almoço 
tradicional.
 “A Festa de 
Sant'Ana é rica em mo-
mentos que acolhem to-
dos os segmentos, sem-
pre com muita devoção, 
entusiasmo e as mais 
lindas manifestações de 
fé, que só quem vivência 
consegue expressar!”, co-
mentou o pároco de Gua-
raciaba, o padre Geraldo 
Trindade, ao abençoar os 
valeiros e amazonas.

Cultura tradicional e rural na Festa 
de Sant’Ana, em Guaraciaba

 No dia 04 de agos-
to de 1944, a Gestapo captura 
Anne Frank e sua família em 
Amsterdam graças a um infor-
mante. Anne morreu em um 
campo de concentração e seu 
diário ficou mundialmente fa-
moso. A Gestapo foi a polícia 
secreta criada pelos nazistas 
com o objetivo de monitorar e 
perseguir indivíduos e grupos 
que pudessem representar al-
guma ameaça para o Estado.
 A garota Anne Frank 
ficou conhecida mundialmen-
te após a publicação de “O di-
ário de Anne Frank”, livro que 
narra os 02 (dois) anos que ela 
e sua família passaram dentro 
de um esconderijo em Amster-
dam, capital da Holanda, para 
tentar escapar da perseguição 
nazista durante a Segunda 
Guerra Mundial.

 Anne Frank nasceu 
a 12 de junho de 1929 na ci-
dade alemã de Frankfurt. Tem 
uma irmã, Margot, de cerca de 
03 (três) anos mais velha. A 
situação na Alemanha não era 
a melhor: havia poucos empre-
gos e muita pobreza. E é nesse 
cenário que Adolf Hitler e o seu 
partido recebem o apoio de um 
número crescente de adeptos.
 Hitler odiava os ju-
deus, culpando-os pelos pro-
blemas do país, e deu voz aos 
sentimentos antissemitas que 
prevaleciam na Alemanha. Por 
causa desse ódio aos judeus e 
da má situação do país, os pais 
de Anne, Otto e Edith Frank, 
decidem mudar-se para Ames-
terdão. Aí, Otto fundou uma 
empresa que comercializava 
pectina, um agente gelificante 
para a preparação de geleias.

 Os nazis vão cada vez 
mais longe. Os judeus tiveram 
de começar a usar a estrela 
de David e surgiram rumores 
de que todos os judeus teriam 
de deixar a Holanda. Quando 
Margot recebeu um telefonema 
a 05 de julho de 1942 para se 
inscrever para trabalhar na Ale-
manha nazi, os pais ficam des-
confiados. Eles não acreditam 
que se trate de trabalho e deci-
dem esconder-se no dia seguin-
te para escapar da perseguição.
 Na primavera de 
1942, o pai de Anne tinha co-
meçado a instalar um escon-
derijo no anexo secreto da sua 
empresa, no nº 263 de Prin-
sengracht. Ele é ajudado pelos 
seus antigos colegas. Passado 
pouco tempo, mais 04 (qua-
tro) pessoas juntam-se a eles 
no Anexo Secreto. O espaço é 
muito apertado; Anne Frank 
tinha de permanecer muito 
silenciosa e estava frequente-
mente com medo.
 Quando completou 
13 anos, pouco antes de passar 
a viver no esconderijo, Anne 
recebe um diário de presente. 
Durante os 02 (dois) anos em 
que permanece escondida, 
Anne escreve sobre o que se 
vai passando no Anexo Secre-
to, mas também sobre o que 
sente e pensa. Além disso, es-
creve histórias curtas, começa 
um romance e anota passa-

gens de livros que lia no seu 
Livro de Belas Frases. Escrever 
ajudou-a a aguentar os dias.
 No dia 04 de agosto 
de 1944 é capturada levada 
Bergen-Belsen, por vezes refe-
rido apenas como Belsen, cam-
po de concentração da Alema-
nha nazista. Localizava-se no 
atual estado da Baixa Saxônica 
no distrito urbano de Celle. As 
condições eram também mise-
ráveis, como no esconderijo ho-
landês: quase não há comida, 
está frio, e Anne Frank, como a 
sua irmã, fica com febre tifoide. 
Em fevereiro de 1945, ambas 
morrem das consequências 
dessa doença, primeiro Margot 
e pouco depois Anne Frank.

A menina judia Anne Frank é capturada em 
Amsterdan (Holanda), pela Gestapo de Hitler

Anne Frank tem que se 
esconder no Anexo Secreto

Sepultura simbólica de Anne Frank, em Bergen-
-Belsen, antigo campo nazista de concentração 
que matou milhares de pessoa

A menina Anne Frank, aos 10 anos, ainda estudando na Alemanha
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Comarca de Ubá reivindica instalação da 
6ª Vara de Justiça por causa da grande demanda

Justiça de Ouro Preto determina demissão 
imediata de secretária: condenada 

por  peculato e associação criminosa

 A diretora do Fórum 
Desembargador Câncio Praze-
res, em Ubá, juíza de Direito 
Dra. Cristiane Mello Coelho 
Gasparoni, e o juiz da 1ª Vara 
Cível, estiveram em Belo Ho-
rizonte, na segunda-feira, 31 
de julho, para tratar das con-
dições de atendimento na co-
marca que atende, também, 
as cidades de Divinésia, Gui-
doval, Rodeiro e Tocantins. Os 
02 (dois) magistrados de Ubá 
foram recebidoss pelo presi-
dente do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais, desembarga-
dor José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho.
 O presidente José 
Arthur Filho salientou que 
a comarca de Ubá tem mo-
vimentação expressiva e em 
desenvolvimento, na qual se 
observa operosidade e bom 
desempenho dos magistrados.
Contudo, algumas providên-
cias não dependem apenas da 
administração do TJMG, mas 
de órgãos parceiros, como a 
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais.
 A diretora do foro, 
juíza Cristiane Mello Coelho 

 A secretária de Pla-
nejamento e Gestão de Ouro 
Preto Crovymara Batalha foi 
condenada por crimes de pe-
culato e associação crimino-
sa. Foram constatadas ilega-
lidades cometidas na época 
em que atuava como secre-
tária de Educação na gestão 
anterior do prefeito Ângelo 
Oswaldo (2008-2012). Quem 
assume o lugar na pasta é o 
braço direito da ex-secre-
tária, Thiago José Vieira de 
Souza da Costa. Crovymara 
Batalha se adiantou da deter-
minação e pediu exoneração 
do cargo de secretária de Pla-
nejamento e Gestão, em 27 
de julho.
 A acusação do Mi-
nistério Público é que a então 
gestora da Educação montou 
um esquema de fraude no 
serviço de transporte presta-
do à secretaria para arreca-
dar recursos para campanha
eleitoral ao cargo de vereado-
ra, nesse período. Segundo o 
processo, Crovymara Batalha
habilitou 02 (dois) veículos 
em nome de terceiros para 
a prestação do serviço de 
transporte para a secreta-
ria municipal de Educação, 
como pessoal terceirizado 
contratado pelo município 
de Ouro Preto.
 Ainda segundo o 
processo, as pessoas contra-

Gasparoni, afirmou que, atu-
almente, Ubá conta com 05 
(cinco) varas e uma vaga de 
juiz auxiliar. O fórum abarca 
01 (um) acervo de quase 32 
mil processos. Segundo a 
magistrada, a instalação da 
6ª vara se revela necessária, 
pois a comarca é de entrân-
cia especial e está se aproxi-
mando do limite de capaci-
dade com a quantidade atual 
de magistrados.
 “Vamos estudar a 
solicitação com atenção e 
cuidado, acompanhada de 
a equipe da Corregedoria- 
Geral de Justiça, pois tra-

tadas para a suposta presta-
ção de serviço, utilizando-se 
de tais veículos, receberam 
o pagamento combinado. 
Contudo, tais veículos nun-
ca prestaram qualquer ser-
viço à pasta da Educação ou 
para qualquer outro órgão 
da Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto.
 O prefeito de Ouro 
Preto alega que a ação foi 
movida por questões políti-

balhamos com o estabeleci-
mento de 01(uma) listagem 
de prioridades que leva em 
consideração múltiplos fa-
tores, a fim de proporcionar 
igualdade de condições às 
reivindicações”, disse o pre-
sidente do TJMG.
 “A reunião com o 
presidente do TJMG e a juí-
za auxiliar da Corregedoria 
responsável pela Região 
3, a qual integramos, foi 
muito proveitosa. Estamos 
esperançosos em relação 
ao atendimento dos nossos 
pleitos”, comentou a diretor 
do fórum da comarca de Ubá.

cas: “Houve uma acusação e 
ela foi condenada em 1ª ins-
tância e fez um recurso que 
não foi aceito pelo Tribunal 
de Justiça porque alegaram 
que faltava 01 (um) docu-
mento. Ela está em plena 
condição de recorrer para 
que o documento seja incor-
porado e reconhecido. Para 
isso, ela deixa o cargo para 
dedicar ao processo provar 
a sua inocência”.

Juíza de Direito Dra. Cristiana Mello Coelho Gasparoni, diretor do fórum de Ubá, ao lado do presidente do 
TJMG, desembargador José Arthur de Carvalho Pereira (setas)

Crovymara Batalha antecipou-se à decisão judicial de Ouro Preto e se demitiu do cargo de secretária de 
Planejamento e Gestão da Prefeitura de Ouro Preto

 Começaram na se-
gunda-feira, 31 de julho, as ins-
crições para o concurso público 
para preenchimento de vagas 
para professores e técnicos que 
trabalharão em escolas esta-
duais e nas superintendências 
regionais de Ensino, com vagas 
para Ponte Nova e toda Minas 
Gerais, os interessados poderão 
se inscrever pelo site https://
conhecimento.fgv.br./concur-
sos/seemg23 até às 16h do dia 
29 de agosto. De acordo com 
o edital, são 19.878 vagas em 
todo o estado.
 Após o preenchimen-
to do requerimento de inscri-
ção, o candidato deve gerar e 
imprimir o Documento de Ar-
recadação Estadual (DAE) que 

estará disponível para impres-
são no ato da inscrição. O DAE 
deve ser pago até o dia 30/8. Os 
valores das taxas de inscrição 
são de R$ 43 para cargos que 
exigem curso superior, e de R$ 
38 para cargos que exigem ape-
nas o nível médio técnico.
 Somente haverá isen-
ção da taxa de inscrição para 
candidatos doadores regulares 
de sangue, comprovadamen-
te desempregados amparados 
pela Lei Estadual 24.261/2022 
ou inscritos no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Go-
verno Federal (CadÚnico), que 
é regulamentado pelo Decreto 
11.016/2022, mediante solici-
tação e comprovação, conforme 
descrito no edital.

 O presidente da 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), de-
putado Tadeu Martins Leite 
(MDB), promulgou em 29 
de julho, em edição extra 
do Diário Legislativo, a Lei 
24.402, de 2023 que garan-
te o pagamento de aposen-
tadorias a ex-funcionários 
da Minascaixa e de pensões 
aos seus dependentes.
 A nova legislação, 
que devolve esse direito aos 
ex-servidores, é oriunda de 

projeto de lei do governa-
dor, aprovado em 2º turno 
no Plenário por 63 votos a 
favor e nenhum contrário, 
no último dia 28 de junho. 
Segundo o presidente Ta-
deu Martins Leite, a pro-
mulgação ocorreu dada à 
urgência e Assembleia Le-
gislativa promulga lei que 
beneficia aposentados e 
pensionistas da Minascai-
xa, pois o governador Ro-
meu Zema perdeu o prazo 
para sancionar.

Assembleia Legislativa promulga 
lei que garante pagamento a ex 

servidores da MinasCaixa

Beneficiários acompanharam a tramitação do projeto e agradeceram sua aprovação pelo Plenário

A professora (o) brasileira (o) ganha, em média, 39% do que é pago para os mesmos profissionais 
nos países desenvolvidos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 031/2023. Objeto: Locação de estruturas para realização 
de eventos (buffet, palco, som, tendas, iluminação, gradis, banheiros 
químicos, brigadistas de incêndio, locução, etc). Abertura: 24/08/2023 
às 13h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, E-mail: licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br; Tel.: (31) 3872-1254.



Campanha toma as ruas de Ponte Nova 
com a Operação Nacional SHAMAR
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Beco do China (Bairro de Fátima) volta à crônica 
policial com prisão de homem e apreensão de drogas

Casal é surpreendido entregando drogas no Centro Histórico de Ponte Nova

 Na sexta-feira pas-
sada, 21 de julho, a Polícia 
Militar de Ponte Nova reali-
zou operação de fiscalização 
de trânsito na Rua Santo An-
tônio. Um (01) piloto de mo-
tocicleta foi preso por  em-
briaguez e direção perigosa. 
Durante a blitz, um dos mi-
litares ordenou ao condutor 
que reduzisse a velocidade 
e parasse no local indicado. 
a Na manhã de terça-feira 1° 
de agosto, a Polícia Militar 
de Ponte Nova, em parceria 

 O famigerado Beco 
do China, viela que fica en-
tre os bairros de Fátima e 
São Pedro, precisamente, 
com início pela Rua Luiz 
Martins Soares Sobrinho e 
entrada pela Rua José Pa-
checo Martins, volta para a 
crônica policial, após regis-
tro de prisão de homem e 
apreensão de drogas, arma 
e munições.
 O fato aconteceu 
na segunda-feira, 31 de 
julho, em plena luz do dia 
(quase 11 horas), quando 
a Polícia Militar recebeu 
denúncia relatando que 
homem de 21 anos, estaria 

 Casal foi flagrado 
por policiais militares na 
Rua Cantídio Drumond, 
após recebimento de de-
núncia de tráfico de drogas, 
com ocorrência nos bairros 
Sumaré e Centro Histórico 
de Ponte Nova. A ação po-
licial aconteceu na última 
quinta-feira do mês de ju-
lho, dia 27/07, às 18 horas. 
O casal já era conhecido por 
outras passagens e registros 
policiais.
 Com a mulher de 

com o Creas (Centro de Re-
ferência em Assistência So-
cial), realizou na Praça Cid 
Martins Soares, em Palmei-
ras, o lançamento da “Cam-
panha Agosto Lilás” com o 
objetivo de prevenir e com-
bater a violência doméstica.
 A campanha conti-
nua até o dia 14 de setembro 
como parte da "Operação 
Nacional SHAMAR" de com-
bate à violência doméstica e 
familiar contra a mulher e o 
Feminicídio. Desde 2016, a 

realizando tráfico de dro-
gas portando arma de fogo. 
Um (01) dos militares con-
seguiu observar quando o 

19 anos, e seu comparsa, de 
21 anos, os policiais milita-
res apreenderam 28 buchas 
de maconha; 27 papelotes 
de cocaína e 01 (uma) por-
ção de cocaína, de tamanho 
maior; 01 (um) telefone 
celular; 01 (uma) balança 
de precisão; 01 (uma) má-
quina de cartão de crédito 
e a quantia de R$ 205,00. O 
casal recebeu voz de prisão, 
em flagrante delito, e foi en-
caminhado para
a DRPCPN.

campanha do Agosto Lilás 
é implementada nacional-
mente como uma estratégia 
de enfrentamento da violên-
cia contra a mulher.
 Tendo por objetivo 
reforçar e divulgar a Lei Maria 
da Penha, a campanha busca 
sensibilizar e conscientizar a 
sociedade sobre a importân-
cia do combate a violência 
contra a mulher, divulgar os 
serviços especializados da 
rede de atendimento à mu-
lher e os mecanismos de de-

homem arremessou o re-
vólver para perto da caixa 
d’água que fica nos fundos 
da residência onde estaria

núncia existentes.
 O objetivo da “Ope-
ração SHAMAR” é o enfren-
tamento desse problema 
social prevenindo por meio 
do atendimento e despacho 
do telefone 190 os casos de 
reincidência e/ou de maior 
gravidade. Além disso, tam-
bém fomentar nas institui-
ções envolvidas a importân-
cia do atendimento integral,
da padronização e da forma-
lização de ações que comba-
tam à violência.

ocorrendo o tráfico.
 Com o jovem de 
21 anos foi encontrada 01 
(uma) bucha de maconha 
e a quantia de R$ 82,00. 
No local onde ele jogou a 
arma, os policiais militares 
apreenderam 01 (um) re-
vólver calibre 32 e 04 (qua-
tro) munições do mesmo 
calibre. O autor do suposto 
crime de tráfico de drogas 
foi preso e conduzido para 
a Delegacia Regional de 
Polícia Civil de Ponte Nova 
(DRPCPN), na Rua Felis-
berto Leopoldo, 252, Bairro 
Santa Tereza (Gavetão).

Soldado da PM distribui panfletos que instrui as pessoas contra a violência doméstica Além da PM, em Ponte Nova o Agosto Lilás tem apoio do CREAS

 Na madrugada da 
segunda-feira, 31 de julho, 
guarnição da Polícia militar 
realizava operação ostensi-
va no Bairro São Domingos, 
em Ubá, quando avistaram 
um homem em atitude sus-
peita. Ao perceber a viatura 
policial, o homem tentou 
fugir correndo, mas foi al-
cançado pela equipe poli-
cial, que realizou uma bus-
ca pessoal completa e não 
encontrou nenhum objeto 
irregular, resultando na sua 
liberação.
 Entretanto, o ho-
mem interceptado não ficou 
satisfeito com a atitude poli-
cial e desacatou os militares, 
o que resultou na sua prisão 
em flagrante pelo crime de 
desacato. Durante a prisão, 
o indivíduo resistiu e entrou 
em luta corporal com agen-
tes da PM, sendo necessário 
o uso de técnicas de contro-

le de contato para contê-lo e 
algemá-lo.
 O ocorrido chamou 
a atenção dos moradores lo-
cais, que hostilizaram a ação 
da Polícia Militar. Populares 
tentaram interferir na pri-
são e atacaram os militares 
e a viatura com pedras e 
pedaços de paus. Esse con-
fronto resultou em danos à 
viatura, incluindo quebra 
do vidro traseiro, amassa-
mento da porta dianteira do 
lado direito do patrulheiro, 
trinca no para-brisa frontal 
e um furo no capô da viatura 
policial.
 Mesmo assim, os 
militares conseguiram con-
duzir o homem, de 28 anos, 
ao Hospital Santa Isabel 
para exames médicos. Pos-
teriormente o homem foi 
encaminhado para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
de Ubá.

Moradores de Ubá revoltam-se contra prisão de homem, após desacato e luta corporal

Maconha, cocaína, dinheiro e outros materiais apreendido com o casal

Materiais apreendidos no Beco do China, em Ponte Nova

Moradores revoltam-se contra ação 
policial e apedrejam viatura policial

UBÁ

PONTE NOVA

AGOSTO LILÁS
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Dois irmãos morrem afogados
em riacho na zona rural de Viçosa

Discussão de casal acaba em disparos de fogo 
contra a ex-mulher, que ficou ferida na perna

 Na tarde de domin-
go, dia 30 de julho de 2023, 
uma trágica ocorrência aba-
lou a comunidade do Buieié, 
zona rural de Viçosa. Dois 
irmãos, identificados como 
J.S.S de 24 anos e L.S.S de 21
anos, perderam suas vidas 
em um trágico acidente de 
afogamento em um riacho 
da região, que em determi-
nado ponto forma 01 (uma) 
pequena lagoa.
 De acordo com mi-
litares do Corpo de Bombei-
ros, o primeiro deles entrou 
na água e, em determinado 
momento, começou a se afo-
gar. Já o outro, na tentativa 
de resgatar o irmão, também 
acabou se afogando. Quan-
do os militares chegaram 
ao local, o corpo de uma das 
vítimas já havia sido retira-
do da água, por populares. 

 Uma discussão 
entre um casal na noite de 
26 de julho terminou de 
forma trágica no municí-
pio de Araponga, onde fica 
o Parque Serra do Briga-
deiro e do famoso Pico do 
Boné, um dos mais belos 
do Brasil. Um homem de 
31 anos efetuou um dis-
paro de arma de fogo con-
tra a sua esposa, também 
de 31 anos, enquanto ela 
tentava reatar o relaciona-
mento após alguns dias de 
separação.
 O episódio de 
violência ocorreu duran-
te o consumo de bebida 
alcoólica na residência do 

O segundo, foi encontrado a 
aproximadamente 03 (três 
metros) de profundidade.
 O médico planto-
nista do SAMU Regional 

casal, em Araponga. Se-
gundo o relato da mulher 
que foi feriada na perna, 
os 02 (dois) estavam em 
casa, tentando reatar o re-
lacionamento, quando, em 
meio a uma discussão, o 
homem efetuou o disparo 
de arma de fogo. Em segui-
da, o agressor deixou o lo-
cal sem deixar pistas sobre 
seu paradeiro.
 A equipe médica 
do posto de saúde prestou 
os primeiros socorros à víti-
ma, que posteriormente foi 
encaminhada ao Hospital 
São Sebastião, em Viçosa 
pelo Samu Regional para 
receber atendimento mé-

(Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência cons-
tatou durante a perícia, 
ainda no local, que os 02 
(dois) estavam mortos. A 

dico especializado. Após o 
ocorrido, a Polícia Militar 
da cidade realizou diligên-
cias e apreendeu a arma de 

perícia da Polícia Civil rea-
lizou os trabalhos de praxe, 
diante de dezenas de pes-
soas que estavam no local, 
além dos familiares.

fogo utilizada pelo agres-
sor durante o crime, mas 
agressor de mulher conti-
nua foragido.

Local do trágico acontecimento que ceifou as vidas dos irmãos

A bucólica Araponga foi palco de ato de violência doméstica

Tentativa de homicídio no centro da cidade: 
autor dos disparos fugiu da cena do crime

 Agentes da Polícia 
Militar está procurando 01 
(um) jovem de 22 anos sus-
peito de tentar matar um ho-
mem de 28 anos na noite de 
quarta-feira, 26 de julho, na 
Rua Geraldo Dutra, no Cen-
tro de Guaraciaba. O atirador, 
que não teve a identidade 
divulgada, abordou a vítima 
quando ela passava a pé pela 
rua e disparou vários tiros em 
sua direção.
 Um dos disparos 
atingiu o joelho da vítima, 
que foi socorrida e encami-
nhada para o Hospital San-
tana de Guaraciaba, onde 

passará por por cirurgia. O 
atirador fugiu do local em 01 
(uma) motocicleta Honda, 
modelo Falcon, cor preta.
 O atirador e a víti-
ma têm envolvimento com o 
tráfico ilícito de drogas na re-
gião, conforme detalhou a Po-
lícia Militar. Durante diligên-
cias para localizar o suspeito, 
os militares encontraram 01 
(uma) pedra de crack grande 
e outras menores em 01 (um) 
lote onde ele supostamente 
esconderiadrogas para ven-
da. A arma do crime, no en-
tanto, não foi localizada e o 
atirador continua foragido.

GUARACIABA

ARAPONGA

LEI MARIA DA PENHA
Mulher mata ex-companheiro 

a facadas em Manhuaçu
mesmo ferido contou que a 
mulher o agrediu, porque ele 
se negou a dar dinheiro a ela 
para comprar drogas. Wander-
ley não resistiu e morreu du-
rante o atendimento médico. 
A mulher foi presa pela Polí-
cia Militar no domingo, 30 de 
julho.. Na versão relatada por
ela, o casal se desentendeu e o 
homem jogou suas roupas na 
lama e pegou uma faca para 
agredi-la. A ex-companheira 
disse que tomou a faca dele e 
para se defender e o agrediu.

Wanderley Rufino, 41 anos, 
foi morto a golpes de faca des-
ferindo pela ex-companheira, 
de 46 anos. O casal morava 
no Bairro Santa Terezinha, em 
Manhuaçu. O crime, que pode 
ser enquadrado na Lei Maria 
da Penha, por ser violência 
doméstica, aconteceu no dia 
29 de julho. Durante um de-
sentendimento, a mulher se 
apoderou de uma faca e atin-
giu Wanderley Rufino, com 04 
(quatro) golpes.
 Ele foi socorrido e 

A tentativa de homicídio aconteceu no centro de Guaraciaba
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Artistas de Ponte Nova homenageiam o 
ponte-novense Reinaldo, o Rei do Galo

Reinaldo jogou 37 partidas pela Seleção Brasileira

Equipe do Condomínio F.C comemora o título

Os garotinhas manhuaçuenses brilharam no interior de São Paulo

Coimbra conheceu o seu campeão: 18 de Julho F.C

 O ex-jogador Rei-
naldo Lima, o Rei do Galo, 
considerado um gênio do 
futebol, que encantou tor-
cedores do Clube Atlético 
Mineiro desde 1976, quan-
do saiu de Ponte Nova, aos 
14 anos, será homenage-
ado por artistas de Ponte 
Nova, com um concerto 
musical programado para 
o dia 18 de agosto, a partir 
de 19 horas, no auditório 
da 7ª Subseção da OAB 
Ponte Nova, no Centro 
Histórico.
 Foram feitas 06 
(seis) edições do Projeto 
Ponte Nova Canta, que 
é 01 (uma) iniciativa do 
músico Wander silva, 
que conta com apoiado-
res como a OAB, a Prefei-
tura, alguns artistas que 

 No domingo pas-
sado, 30 de julho, o Con-
domínio F.C saiu vitorioso 
ao derrotar E.C São Lou-
renço por 1 a 0 na final do 
Campeonato de Ruas de 
São José do Triunfo, dis-
trito de Viçosas O único 
gol da partida foi marcado 
por Rully Gullit, garantin-
do a vitória e o troféu de 
campeão para a equipe do 
Condomínio F.C
 Arlindo Zanata, 
goleiro do Condomínio 
F.C, recebeu o troféu de 
Melhor Goleiro, Andrezi-
nho, do mesmo time, foi 

 Os atletas mirins 
Heitor Campos, de 07 (sete) 
anos, e Miguel Pimentel, de 
08 (oito) anos, se destaca-
ram durante a realização 
da última Dani Cup 2023. 
O torneio, que é considera-
do o maior campeonato de 
categoria de base do Brasil, 
aconteceu entre os dias 21 
e 26 de julho, em São José 
do Rio Preto, no interior de 
São Paulo.
 Eles representa-
ram a equipe XV UBER, de 
Uberlândia (MG) e foram 

de um gol/Rei, nosso rei/O 
povo elege o seu poder/
Rei, nosso rei/ O povo pre-
fere o seu poder.
 Reinaldo estreou 
na Seleção Brasileira com 
apenas 18 anos. Osvaldo 
Brandão viu muito talento 
no garoto do Clube Atlé-
tico Mineiro e o convo-

lândia, já que estão treinan-
do na base Sub-8 da equipe 

ajudam na produção. A 
1ª edição homenageou 
João Bosco. Na sequência 
houve homenagens para 
MarcosBraga, Pedro Zai-
dan, Marco Antônio Sil-
veira e Tunai.
 Tunai, compositor 
ponte-novense, compôs 
em 1981, a música Rei, que 
deverá ser interpretada na 
noite de 18 de agosto. Eis 
a letra da música: Quando 
a bola vai rolar/Vale Verde 
e Mineirão/ Tem um nove 
no coração Quando a bola 
vai rolar/Beira Rio, Mara-
canã/Já conhecem o seu 
poder.../Um poder que faz 
cantar/Um poder que faz 
dançar/ Um poder que faz 
o povo ir (1) rir (2)/ O po-
der da multidão/Inventan-
do a paixão/No momento 

o artilheiro e recebeu o 
troféu, que leva o nome de 
Valter Almeida. O jogador 
Colate, de apenas 15 anos 
de idade, do Condomínio 
F.C, foi premiado como 
Jogador Revelação, com o 
roféu com o nome de Val-
dir Batalha.
 Por fim, o gran-
de momento da noite foi 
a entrega do troféu de 
campeão, com o nome 
de Pablo Felipe Filho, ao 
jogador Fred Cachorro, 
que representou, com or-
gulho, a equipe do Con-
domínio F.C.

campeões atuando em suas
respectivas categorias. “Es-
tamos muito orgulhosos 
dos nosso atletas. Heitor 
e Miguel são muito talen-
tosos e têm um futuro bri-
lhante pela frente”, comen-
tou o pai do Heitor, Bruno 
Campos.
 Heitor terminou 
a competição com 12 gols 
pelo Sub-7, enquanto Mi-
guel marcou 09 (nove) ve-
zes pelo Sub-8. Os garotos 
foram indicados pelo Cru-
zeiro para o time de Uber-

cou pela primeira vez em 
1975. Sua estreia com a 
camisa canarinho aconte-
ceu no dia 31 de julho da-
quele ano, na Copa Amé-
rica (fase que os jogos da 
competição eram em ida e 
volta, sem sede fixa), em 
vitória por 4 a 0 da Cana-
rinho em Caracas.

de Belo Horizonte, que não 
disputou a competição.

A equipe do 18 de Julho 
é a campeã de Coimbra

 Além de levar o títu-
lo de melhor equipe do mu-
nicípio na temporada, o 18 
de Julho F.C levou o prêmio 
no valor de R$ 3,5 mil. Após 
a partida, o Complexo Espor-
tivo Municipal foi tomado 
pelo pagode do “Grupo So-
brenatural” e depois a ani-
mação do DJ Viana Júnior.

 No domingo pas-
sado, 30 de julho, a equipe 
do 18 de Julho F.C venceu 
o E.C Coimbra Júniors por 3 
x 1 e conquistou o Campeo-
nato Municipal de Futebol 
de Coimbra, torneio pro-
movido eplo Departamen-
to de Cultura, Desporto e 
Turismo.

 Estão abertas as 
inscrições para a 13ª edi-
ção da Copa Ponte Nova 
de Futebol de Várzea, o 
conhecido Ruralzão. As 
equipes interessadas em 
participar da competição 
dentro dos aspectos regu-
lamentares que privilegia 
equipes do meio rural ou 
com características rurais 
poderão manter contato 
com a secretaria munici-
pal de Esporte, Lazer e Ju-
ventude(Semej).

 O prazo final para 
inscrição termina nesta 
sexta-feira, 04 de agosto. 
A coordenação do evento 
esportivo é promoção da 
Semej, que tem como titu-
lar da pasta, o radialista e 
coordenador de esportes 
do Futebol Show da Rádio 
Montanhesa 670 Khz. A 
competição terá abertura 
e encerramento no Es-
tádio Príncipe Verde, no 
Bairro Anna Florência.

Vai começar a Copa 
Ponte Nova de Futebol 

de Várzea-Ruralzão

Marcos Dias é o secretário municipal de Esporte, Lazer e Juventude de Ponte Nova

Condomínio vence São Lourenço e leva título 
do campeonato de rua de São José do Triunfo

Atletas mirins de Manhuaçu que treinam na 
base do Cruzeiro são campeões nacionais
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Rivalidade entre o PEC e o NEC acende disputa 
na cidade de Piranga: Regional do Açúcar

 O taekwondo femi-
nino de Ponte Nova brilha 
nos Jogos Escolares de Mi-
nas Gerais, que estão sendo 
disputados em Uberaba, ci-
dade do Triângulo Mineiro. 
A estudante Gabriele Dias 
Santiago, do Colégio Poli-
valente (Escola Estadual 
Professor Raymundo Mar-
tiniano Ferreira), atleta do
módulo 2, faixa etária de 15 
a 17 anos, sagrou-se cam-
peã estadual, em 02/08, 
conquistando a medalha 
de ouro. Ela aguarda con-
firmação para disputar o tí-
tulo nacional nos Jogos Es-
tudantis Brasileiros (JEBS), 
no Rio da Janeiro, que será 
disputado de 31 de outubro 
a 15 de novembro.
 A delegação de 
Ponte Nova tem 42 atletas, 
em Uberaba, coordenados 
pelo Educador Físico, Ber-

nardo Freitas, integrante 
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude, 
de Ponte Nova, que está 
dando apoio total aos com-
petidores ponte-novenses. 
Técnicos das escolas de 
Ponte Nova participantes 
estão em Uberaba, com 
04 (quatro) modalidades: 
taekwondo, badminton, 
atletismo e vôlei de areia.
 Cerca de 6,4 mil 
estudantes/atletas, nas-
cidos entre 2009 e 2011 
(módulo 1) e 2006 e 2008 
(módulo 2), participam até 
o próximo domingo, dia 06 
de agosto, em Uberaba, no 
Triângulo Mineiro, da eta-
pa estadual e decisiva dos 
Jogos Escolares de Minas 
Gerais (Jemg).
 Eles representam 
mais de 1.000 (mil) esco-
las de 277 municípios do 

estado, inclusive Ponte 
Nova. Esta etapa definirá 
os representantes de Minas 

Gerais nos Jogos Escolares 
Brasileiros (JEBs) e Jogos 
da Juventude.

Gabriele Dias Santiago, ao lado do professor e técnico Jaime Costa,  conquistou o título de campeã 
estadual do Jemg, em Uberaba, e vai disputar os Jogos Estudantis Brasileiros (JEBS), no Rio de Janeiro

 Em ritmo de deci-
são, o Campeonato Regio-
nal do Açúcar definirá no 
domingo, dia o6, a partir 
de 15 horas, as equipes se-
mifinalistas da mais tradi-
cional competição futebo-
lística do Vale do Piranga: 
31ª edição do Campeonato 
Regional do Açúcar, que 
é realizado pela Liga Des-
portiva de Urucânia, sob a 
organização do presidente 
Geraldo Divino.
 Valendo como jo-
gos de volta da fase oitavas 
de final, quatro jogos fecha-
rão a fase do certame com a 
seguinte programação: em 
Ponte Nova, no Estádio Dr 
Otávio Soares (Pito), a S.E. 
1º de Maio enfrenta o Esti-

E.C tenta, com apoio de 
sua torcida, reverter a van-
tagem do adversário. Em 
Mariana, no Estádio Parque 
das Laranjeiras, no Distri-
to Padre Viegas, depois de 
ser goleado no jogo de ida 
por 5 x 1, a Santa Cruz F.C 
busca uma "missão quase 
impossível" que é vencer 
com larga margem de gols, 
a equipe do São Miguelen-
se FC (São Miguel do Anta).
 Os jogos terão 
cobertura completa da 
equipes de Esportes Fute-
bol Show da Rádio Mon-
tanhesa 670 Khz, com os 
craques esportivos Marcos 
Dias (coordenador/comen-
tarista); Dimas José e João 

va FC ( Amparo do Serra. 
Quem vencer leva a vaga. 
Se houver empate ocorre-
rão cobranças de penais. 
No primeiro jogo em 30/7, 
houve empate em 2 x 2.
 Em Piranga, mu-
nicípio a 80 quilômetros 
de Viçosa, centenas de 
pessoas deverão compa-
rece na Arena do Rosário 
para assistir ao duele im-
perdível entre Piranga E.C 
(PEC)contra o Nacional E.C 
(NEC). No primeiro jogo o 
Piranga E.C venceu por 1 x 
0 e joga pelo empate.
 Em Teixeiras, de-
pois de perder o jogo de ida 
em São Domingos do Prata, 
por 3 x 0 para o Nacional 
EC, o Primeiro de Janeiro 

Paulo Araújo (narradores) 
e Doriva Júnior Greison 
Anderson (repórteres de 
campo).Anote seus canais 
de transmissão: Rádio 
Montanhesa 670 Khz e @
TVFutebolShow.
 Em tempo: O 
Campeonato Regional do 
Açúcar, promoção da Liga 
Desportiva de Urucânia 
(LDU), realiza nesta sex-
ta-feira, dia 04 de agosto, 
Congresso Técnico na Câ-
mara de Vereadores da Ci-
dade Açúcar, com objetivo 
de debater a realização de 
para mais 01 (uma) edição 
do Campeonato Regional 
do Açúcar Máster 40+.

Piranga E.C leva vantagem para conseguir a vaga contra seu rival da mesma cidade

Nacional E.C clube vai encarrar o seu “conterrâneo” na Arena Rosário, em Piranga

Atleta ponte-novense de taekwondo conquista 
medalha de ouro na etapa estadual, em Uberaba

Outra partida com grande repercussão será entre times de 
Ponte Nova e Amparo do Serra: S.E 1º de Maio e Estiva F.C

 Entre os dias 24 e 
30 de julho, cerca de 150 
crianças de 05 (cinco) 
anos a 14 anos aprovei-
taram vários momentos 
de lazer e brincadeiras na 
Colônia de Férias, evento 
promovido pela secreta-
ria municipal de Cultura, 
Patrimônio Histórico e Es-
portes de Viçosa. Durante 
todos os dias, as crianças 
não ficaram paradas por 
nenhum momento. Várias 
ações foram realizadas ao 
mesmo tempo para os pe-
quenos quanto os pré-ado-
lescentes.
 Os participantes 
puderam brincar no pula-
-pula, nos escorregadores 
infláveis, no ping-pong, 
nas gangorras e balanças, 
além de jogar damas, fu-
tebol, queimada, disputar 
corridas, dentre muitas ou-
tras atividades oferecidas e 
supervisionadas pelos mo-
nitores. As atividades de 
lazer foram realizadas no 

Complexo Esportivo Mu-
nicipal de Viçosa, espaço 
público da Prefeitura.
 Com o tempo fe-
chado na última quarta-fei-
ra, dia 28 de julho, todos 
os brinquedos e ativida-
des foram montados na 
quadra coberta. Nos dias 
seguintes, aproveitando a 
temperatura favorável e o 
céu com poucas nuvens, o 
maior sucesso da Colônia 
de Férias foi a piscina.
 No sábado, 29, o 
evento foi exclusivo para 
crianças neurodivergentes, 
em especial com Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA). O dia teve início no 
ginásio, com um circuito 
de 07 (sete) atividades: 
caixa surpresa (descobrir 
o objeto através do tato), 
jogo da memória, boliche, 
chute a gol, brincadeiras 
de assimilar cores e estí-
mulos à agilidade e coor-
denação motora.

Colônia de Férias de inverno 
promoveu lazer a cerca de 

150 crianças, em Viçosa

As atividades aconteceram em vários espaços do Complexo Esportivo Municipal, como o par-
quinho, os gramados, a piscina pequena, o estacionamento e o ginásio

JEMG


